

Europeos Antonio Rosmini. La edición de este año, la sexagésimo primera, se ha ocupado de un tema problemático y central al mismo tiempo. El «Occidente» es un problema actualmente, que pone sobre la mesa una serie de cuestiones relevantes y discutidas: los derechos civiles, la guerra ruso-ucraniana (que es también un choque de llamadas «civilizaciones»), el uso y destino de los recursos (sobre todo los «vitales»), las expectativas (legítimas e ilegítimas) de los pueblos, las concepciones éticas (inicio y fin de la vida, matrimonio, etc.), la visión de la política, la naturaleza y fin del derecho, así como las funciones de los ordenamientos jurídicos, etc. Las sesiones y ponentes previstos eran «El perímetro del “Occidente” (Giulio Chiodi, Consuelo Martínez-Sicluna y Danilo Castellano); «La ética del Occidente contemporáneo» (Cyrille Dounot, Edmund Waldstein y John Rao); «La evolución política de la Europa moderna: de la política como convención constitucional a la política como proceso, esto es, de la razón de Estado a la politología contemporánea» (Miguel Ayuso, Jacek Bartyzel y Alvinio-Mario Fantini); «Estado y ordenamiento jurídico: una cuestión vieja de la Europa continental (Marcello Maria Fracanzani, Philippe Maxence y Pedro Velez); «Los ordenamientos jurídicos europeos de después de la segunda guerra mundial: la tutela y la garantía de los derechos subjetivos como pretensiones (José Joaquín Jerez, Rudi Di Marco y Peter Paczolay); y finalmente «El primado de lo económico sobre lo político: del fin del Estado teorizado por Marx al eclipse de la comunidad política favorecida por Occidente» (Adrien Penderanda y Alessandro Venturi). Además de las intervenciones de presidente y director (Michael Rainer y Giovanni Cordini respectivamente).

Dificultades financieras han impedido que todos los relatores estuvieran presentes en Bolzano. Pero la mayor parte de los que no pudieron desplazarse se conectaron desde remoto. Y los que ni siquiera lo lograron han enviado sus textos para las actas.

CONGRESO EN BUDAPEST SOBRE THOMAS MOLNAR

El Instituto Thomas Molnar de la Universidad del Servicio Público de Budapest ha organizado el pasado 17 de noviembre un congreso internacional sobre la obra del que fue nuestro inolvidable colaborador. En el que han participado Tamás Kucsera («Homenaje a Thomas Molnar»), Gábor Megadja («Lecciones

del Bernanos de Molnar»), Jan Bentz («Thomas Molnar y el to mismo»), Wolfgang Fenske («La disputa Molnar-Möhler sobre el conservadurismo alemán»), Dusan Dostanic («La cuestión del intelectual: Molnar y Maurras»), Michal Semin («¿Cómo se habría dirigido Molnar al Sínodo de la sinodalidad»), Áron Czopf («La crítica de Molnar al existencialismo»), Till Kinzel («La crítica de Molnar a las utopías políticas del siglo XX»), Zoltán Pető («Molnar y la crítica de la hegemonía liberal»), Miguel Ayuso («Molnar en la encrucijada de los dos poderes»), John Rao («Americanismo y pluralismo») y Eric Kos («Molnar en la tardomodernidad»).

Las actas serán publicadas en inglés.

PRESENTACIÓN DE LAS ACTAS DEL CONGRESO SOBRE GARCÍA MORENO EN LAS DOS ORILLAS

El día 22 de noviembre, en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de España, se ha celebrado un seminario para la presentación del libro (en dos volúmenes) que recoge las actas del congreso internacional «Gabriel García Moreno, el estadista y el hombre» (Madrid, Dykinson, 2023). La organización ha corrido a cargo de las Secciones de Historia del Derecho y Derecho Iberoamericano de la Corporación. Los presidentes de las mismas, José Antonio Escudero y Luis Martí Mingarro, promovieron la iniciativa, junto con el académico de número y catedrático Juan Carlos Domínguez Nafría, quien moderó la sesión.

Las tres primeras intervenciones corrieron a cargo de los profesores César Montaña, rector de la Universidad Andina, Fernán Altuve-Febres (presidente de la Academia Peruana de Ciencias Morales y Políticas) y Enrique Ayala (académico de número de la Academia Nacional de Historia del Ecuador). Y a continuación, los directores del libro, profesores Álvaro Mejía Salazar (de la Universidad Andina de Quito) y Miguel Ayuso (presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II) cerraron el acto.

Se trata de un libro importante, irregular, sobre todo en las contribuciones ecuatorianas, y homogéneo en las relativas al ultramontanismo hispanoamericano. Que merecía una presentación en una sede prestigiosa como una Academia del Instituto de España.

Pero no ha quedado aquí la cosa, sino que en Quito ha proseguido la discusión del volumen en las primeras semanas del mes